

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESIDENCIA DEL IEEQ

ASPIRAN 28 MUJERES A LA TITULARIDAD DEL IEEQ

Por Mercedes Cortés

Hay 28 aspirantes inscritas en la convocatoria para el proceso de selección y designación de la Consejera Presidenta del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, confirmó el Consejero del Instituto Nacional Electoral, (INE) Ciro Murayama Rendón. Luego de la emisión de la convocatoria, las 28 candidatas deberán someterse al examen de conocimientos, evaluación del ensayo escrito y las entrevistas para ser designada la titularidad del Consejo a más tardar el 30 de junio próximo, de acuerdo al procedimiento estipulado por la normatividad vigente. “Como saben, se trata de una convocatoria sólo para mujeres así que hay 28 mujeres inscritas”, destacó el Consejero (...) (N 5, DQ 2)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/03/02/aspiran-28-mujeres-a-la-titularidad-del-ieeq/>

QUERÉTARO TENDRÁ 6 DISTRITOS ELECTORALES FEDERALES: INE

Por Francisco Velázquez

El estado de Querétaro tendrá seis distritos electorales, informó el consejero electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), Ciro Murayama Rendón, quien dijo que esto se dará como resultado de la nueva distritación federal y local, por lo que, indicó, la entidad queretana tendrá seis diputados federales (...) En otro tema, Ciro Murayama mencionó que, para la selección de la nueva o nuevo presidente **del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** ya hay 28 aspirantes, las cuales, expuso, son mujeres. El proceso, indicó, será aplicar un examen de conocimientos y después un ensayo escrito, para luego continuar con entrevistas, lo que llevará a hacer la designación en junio próximo. (CQRO 6)

<https://www.codigoqro.mx/2022/03/01/queretaro-tendra-6-distritos-electorales-federales-ine/>

UNAS 28 PERSONAS CONTIENDEN POR LA TITULARIDAD DEL IEEQ

Por Janet López

El consejero del Instituto Nacional Electoral (INE) Ciro Murayama informó que se registraron 28 personas para contender por la titularidad del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**. La convocatoria se emitió para mujeres. Deberán realizar el examen de conocimientos, después a la elaboración de un ensayo y, por último, deberán acudir a una entrevista. A más tardar el 30 de junio tendrá Querétaro a la nueva presidenta del órgano comicial. (EUQ 7)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/unas-28-personas-contienen-por-la-titularidad-del-ieeq11/>

VAN 28 POR PRESIDENCIA DEL IEEQ

Son 28 mujeres las que se inscribieron para contender por la presidencia del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), informó Ciro Murayama Rendón, consejero electoral del Instituto Nacional Electoral (INE). “A más tardar el 30 de junio hacer la designación correspondiente, pero el proceso ya está en marcha, hay 28 aspirantes. Como saben se trata de una convocatoria solo para mujeres, así que hay 28 mujeres inscritas”, dijo. De acuerdo con la convocatoria, a más tardar el 22 de marzo se dará a conocer quiénes cumplieron con los requisitos para continuar en la etapa de exámenes de conocimiento, presentación de un ensayo y la etapa de entrevistas. Murayama Rendón comentó que a más tardar el 30 de junio se designará a quien ocupará la presidencia del órgano electoral, por un periodo de siete años. Cabe recordar que la convocatoria se emitió luego de que la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocara el nombramiento de Teresita Sánchez Núñez como consejera presidenta del órgano electoral local.

<https://www.elconspirador.com.mx/van-28-por-presidencia-del-ieeq/>

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2022

HAY 28 ASPIRANTES QUE BUSCAN LA PRESIDENCIA DEL IEEQ: CIRO MURAYAMA

Por Rubén Pacheco

Para el proceso de selección de la nueva presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ya hay 28 aspirantes. De acuerdo con el consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Ciro Murayama, la convocatoria ya fue lanzada y corresponde avanzar en el proceso. “Como saben, se trata de una convocatoria sólo para mujeres, así que hay 28 mujeres inscritas”. Esto luego de que el Tribunal Electoral revocara el pasado proceso de selección por no cumplirse los mecanismos estipulados en la convocatoria, la residencia de la persona asignada. “Habrá que ir ahora al examen de conocimientos, después a la evaluación del ensayo escrito y después a las entrevistas para al final de junio hacer la designación”. Por ello precisó que a más tardar el 30 de junio el INE deberá sesionar para elegir al nuevo presidente del organismo local.

<https://adnformativo.mx/hay-28-aspirantes-que-buscan-la-presidencia-del-ieeq-ciro-murayama/>

ASTERISCOS

CONTENDERÁN 28 POR PRESIDENCIA DEL IEEQ. Tras la reposición del proceso para elegir a quien encabezará el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, de acuerdo con datos del INE, hasta el momento 28 participantes están inscritas para asumir el cargo. Recordemos que por decisión del órgano electoral federal el nombramiento se designará a una mujer. (AM 16)

FORO SOBRE DISTRITACIÓN

QUERÉTARO TENDRÁ UN DISTRITO ELECTORAL MÁS, DICE INE

El estado de Querétaro tendrá un distrito federal más, derivado de su alto crecimiento demográfico, indicó el consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Ciro Murayama, en visita a esta entidad. En compañía de las titulares de la Junta local del INE y del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ); Ana Lilia Pérez Mendoza y María Pérez Cepeda, respectivamente, Murayama anunció el arranque formal del Foro Estatal Distritación Nacional 2021-2022. Explicó que la necesidad de modificar la constitución de los distritos para tener uno nuevo se basa en que en 10 años Querétaro creció su población en más del tamaño de un distrito federal; cada distrito federal se compone por 420 mil personas, en 10 años Querétaro creció en más de 540 mil personas (...) (EUQ 1 y 7)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/portada-2011>

CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

-¡PREEPAREN!- Embriones. Esta semana determinará el Instituto Electoral del Estado de Querétaro cuáles organizaciones cumplieron con todos los requisitos y podrán avanzar en el proceso legal para convertirse, eventualmente, en partidos políticos. Once asociaciones civiles presentaron sus solicitudes. Hasta ayer quedaban 10, pero la depuración continúa. Las que pasen este primer filtro deberán realizar 10 asambleas distritales o 12 municipales y afiliar a por lo menos a 4,552 ciudadanos, número equivalente al 0.26 por ciento del padrón utilizado en los comicios del 2021. Además, deberán celebrar una asamblea local constitutiva. Todas con la presencia del personal del IEEQ. El camino es largo todavía y debe concluir en julio de 2023, un año antes de las elecciones. El procedimiento está regulado por los “Lineamientos del IEEQ para la constitución y registro de los partidos políticos locales en el Estado de Querétaro y demás normas aplicables”. Igualmente atenderán las disposiciones en materia de fiscalización de sus actividades. De acuerdo con fuentes regularmente bien informadas, la primera solicitud desechada es la de Ciudadanos Comprometidos por Querétaro, representada por Juan Carlos Cruz Juárez, José Luis Martínez Barragán y Ángel César Zafra Urbina 11. Las otras 10 son: 1 Coincidir por Querétaro de Omar Alejandro Lepe López, Mariela Montoya Linares y Salvador Luque Lozano. 2 Espacio para la Formación y Educación de la Gente de René Montes de Oca Anaya. 3 Movimiento Laborista Querétaron de Miguel Ángel Ortiz Tovar. 4 Querétaro con Rumbo de María Concepción Herrera Martínez. 5 Acción Sí de Ulises Gómez de la Rosa, Erik Ricardo

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2022

Osornio Medina y Carlos Alberto Rentería Rivera. 6 Querétaro incluyendo de Omar Villafuerte Amezcua. 7 Biodiversidad Querétaro de Edgar Salvador Flores García. 8 Ciudadanos por Constituirse en Encuentro Solidario Querétaro de José Carlos Maya Jiménez. 9 Querétaro Democrático y Ciudadano de Luis Tonatiuh Islas González, y 10 Razón y Participación de Christian Alberto García Hernández y Yeraldi Guadalupe Martínez Martínez. Las organizaciones que cumplan con la celebración de las asambleas, de conformidad con los lineamientos, deberán presentar en enero de 2023 su solicitud de registro con la declaración de principios, el programa de acción, los estatutos aprobados por las personas afiliadas, las actas de las asambleas realizadas, entre otros documentos, que serán examinados por el Instituto para la determinación que corresponda. De acuerdo con experiencias anteriores, podría esperarse que menos de la mitad obtengan el registro y se me hacen muchos. Ya veremos. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/ya-vienen-queretanos-de-ucrania-y-rusia/>

CALIFICA MORENA QUERÉTARO COMO “REFRITOS” LAS SOLICITUDES DE CREACIÓN DE NUEVOS PARTIDOS POLÍTICOS

Por Nancy Burgos

Ante las solicitudes ingresadas al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para la conformación de nuevos partidos políticos, el dirigente estatal de Morena Mauricio Ruíz Olaes señaló que sólo buscan dividir el voto y sostuvo que se observa que son encabezados por “refritos” emanados de otras fuerzas políticas. Argumentó que la democracia debe ser para todos y se esperaba que hubiese representación de todos los grupos vulnerables, de comunidades indígena o comerciantes en el surgimiento de nuevos partidos; sin embargo, comentó que los registrados sólo buscan recursos para subsistir y una cuota económica. “Vemos que los que encabezan esos proyectos son refritos, son compañeros que han estado en otras fuerzas políticas y sólo buscan seguir chupando del erario, y de eso la gente ya está cansada, no hay una democracia con estos partidos y va a pasar como ha sucedido con Querétaro Independiente que se pone al servicio del gobierno estatal para dividir el voto”, comentó. En otros temas, al recordar la polémica generada en torno a una supuesta demanda contra un periodista local, negó que exista tal intención y refrendó su compromiso con la libertad de expresión, aclarando que los comentarios fueron realizados a título personal y no del partido y de una persona distinta a la que ha sido señalada. Enfatizó que se espera que estas acciones de protección planteadas desde el legislativo hacia periodistas y defensoras de derechos humanos no sea un tema que se politice, ya que remarcó no sólo se requiere de protección sino certeza en las condiciones laborales. “No solamente la protección sino el tema laboral. Desgraciadamente el gremio en la cadena de poder es el eslabón más débil que no se protege, y es ahí en donde hay que empoderar a los compañeros, toda mi admiración y reconocimiento y es falso que haya una demanda hacia el Monero Carbajal”, finalizó.

<https://adnformativo.mx/califica-morena-queretaro-como-refritos-las-solicitudes-de-creacion-de-nuevos-partidos-politicos/>

INTERÉS ELECTORAL

INE REALIZA EL FORO ESTATAL SOBRE DISTRITACIÓN ELECTORAL EN QUERÉTARO

El INE efectuó en Querétaro el décimo cuarto Foro Estatal Informativo sobre la nueva distritación electoral a nivel federal y local que se prevé esté lista y aprobada por el Consejo General en diciembre de 2022. Esta obligación a cargo del INE se encuentra contemplada en el artículo 53 constitucional, que ordena adecuar el marco geográfico nacional y local con base en los datos obtenidos en el Censo de Población y Vivienda 2020 realizado por el INEGI. (AM 3, IN)

QUERÉTARO TENDRÁ UN SEXTO DISTRITO ELECTORAL

El INE realizó el Foro Estatal sobre Distritación Electoral en Querétaro, en donde anunció que dicha entidad pasará de cinco a seis distritos, de manera que sumará una diputación federal más a partir de 2024. (...) El consejero del INE, Ciro Murayama explicó que “Querétaro es donde hay mayor dinamismo geográfico por la migración y se buscará mantener la identidad de los distritos”. (DQ 1 y 8, N 5, CQRO 6, PA 4, IN)

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2022

RECONOCE ALCALDE DE CORREGIDORA ATENCIÓN DEL CAM CANDILES EN RENOVACIÓN DE CREDENCIAL DE ELECTOR

Habitantes del municipio de Corregidora, entre ellos el alcalde Roberto Sosa reconocieron el trabajo del INE por su excepcional trabajo en el CAM Candiles. “Cuando alguien se esfuerza en lo que hace, se nota, pero cuando se ama el trabajo y se hace en equipo se nota aún más”, comentó el alcalde. (VI)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

“GOBIERNO DE MORENA ES INSENSIBLE ANTE LA VIOLENCIA QUE VIVE A DIARIO MÉXICO”: PAN QUERÉTARO

El Gobierno de Morena se ha vuelto insensible ante los hechos de violencia que suceden a diario en México, afirmó Leonor Mejía, presidenta del PAN en Querétaro. Mejía recordó que en los primeros tres días de guerra entre Rusia y Ucrania se contabilizaron 210 civiles muertos, mientras que en México diariamente hay 79 homicidios en promedio, de acuerdo con datos del gobierno federal. (CI)

INCONTROLABLE VIOLENCIA: LEONOR

Tras la muerte de Juan Carlos Brito, delegado del PAN en Guerrero, la presidenta del PAN en el estado Leonor Mejía comentó que el número de muertos en el país son más alarmantes que en los países que se encuentran en guerra. Dijo que el gobierno del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) ha perdido la capacidad de asombro, “es tan natural para ellos que un día se ejecuten a 17 personas afuera de un funeral en Michoacán y al otro, a un político del partido opositor en plena zona turística de Acapulco”. (PA 8)

PRI

CON ALIANZA PRI, PAN Y PRD SE FRENARÁ A MORENA EN 2024: PAUL OSPITAL

Para poder ser competitivos los partidos políticos de oposición frente a Morena en el proceso electoral de 2024 será necesaria una alianza PRI, PAN y PRD, sostuvo el legislador priista Paul Ospital, quien destacó que de no haberla se estaría destinado a que repita un sexenio más Morena. (ADN)

PRI BUSCA INCLUSIÓN DE MUJERES EN VIDA POLÍTICA

Por Estefanía Aguilar

A través de la conferencia de prensa que dio Abigaíl Arredondo, presidenta del CDE del PRI, destacó que mediante la política se deben construir conciencias e incluir a todos aquellos que quieran trabajar en el proyecto, en donde también se buscará la inclusión de un mayor número de mujeres y jóvenes. (ESSJR 5)

MORENA

ESTRENAN OFICINAS Y ARREMETEN VS KURI

Por David Álvarez

Hoy tenemos a un gobernador en Querétaro que solo ha privilegiado a un sector político y a una clase familiar; se pasan el poder entre ellos como si la voz popular no importará; así lo afirmó Mauricio Ruiz, delegado en funciones de presidente de esta institución política. “Solo llegan a cargos políticos de poder para enriquecerse, hacer obras a sobrecosto y lo hemos estado viviendo ahorita en esta administración. Han mencionado endeudar al estado, el tema del reemplacado; en todo eso no hay un beneficio para la ciudadanía”, manifestó. Esto durante la inauguración de las instalaciones del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Querétaro, evento encabezado por Ruiz Olaes y Ángel Balderas Puga, su presidente del Consejo Estatal en la entidad, donde se hicieron presentes militantes y simpatizantes. (DQ 8)

MORENA TIENE NUEVAS INSTALACIONES EN QUERÉTARO

El Comité Ejecutivo de Morena en Querétaro, inauguró sus nuevas oficinas, ubicadas ahora en la Avenida Ejército Republicano número 163, colonia Carretas, en la capital del estado. El delegado de Morena en

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2022

funciones de dirigente estatal, Mauricio Ruiz Olaes señaló que se rentará este espacio, el cual cumple con las principales necesidades del partido, para beneficio de la militancia, donde se les ofrecerán capacitación, talleres y espacios de trabajo. (N 6, PA 5, ROQRO, ALQRO)

PIDE MORENA A DIPUTADOS LOCALES DEL PARTIDO DIÁLOGO Y QUE TRABAJEN POR EL PROYECTO NACIONAL

Los diputados locales de Morena en Querétaro deben de trabajar en el diálogo entre ellos y en el proyecto nacional del partido, exhortó Mauricio Ruiz, delegado con funciones de presidente, quien enfatizó que no se descarta un desconocimiento público de los cinco diputados. (CQRO 6, ALQRO)

MORENA DESISTE DE DEMANDAR A PERIODISTA EN QUERÉTARO

Por Zulema López

Mauricio Ruiz, quien es presidente del Comité Estatal de Morena, negó que se esté preparando alguna demanda contra el monero Roberto Carbajal. Calificó como desafortunadas los dichos que se generaron en la rueda de prensa de Morena del pasado 16 de febrero en contra de reporteros de diferentes medios de comunicación. (EUQ)

“RIDÍCULO” QUE PRI DIGA QUE SERÁN OPOSICIÓN EN QUERÉTARO: MORENA

Por Nancy Burgos

Como “ridícula” fue como calificó Mauricio Ruíz Olaes, delegado en funciones de presidente de Morena Querétaro, la postura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro al señalar que serán una oposición en el estado para exponer las problemáticas pendientes en el estado. El dirigente morenista señaló que el tricolor ha quedado ausente de los temas que impactan de manera negativa a la ciudadanía como fue la implementación del emplacado, o la intención de un segundo piso sobre la Avenida 5 de febrero, que refirió buscaba endeudar al estado. (ADN)

PRD

PRD SIGUE PRESENTE EN QUERÉTARO, AFIRMA DIEGO URÍA, PRESIDENTE ESTATAL DEL PARTIDO

“El PRD sigue presente aquí en el estado de Querétaro”, aseguró Diego Uría Hernández, presidente de la Dirección Estatal del Partido, quien reconoció la poca representatividad que actualmente tiene el partido en la entidad. El PRD actualmente mantiene una representatividad del 1.6%, lo que le supuso la pérdida de su registro ante la Junta Local del INE que establece como mínimo el 3%. (CI)

PRD LLAMA A RASCADO PÉREZ A REALIZAR UN TRABAJO QUE PONGA COMO PRIORIDAD LOS DDHH

El PRD estatal hizo un llamado al nuevo presidente de la Defensoría de Derechos Humanos de Querétaro, Javier Rascado, a mantenerse atento y realizar un trabajo que en verdad ponga el cumplimiento de los derechos humanos como prioridad. “La tarea del defensor de los Derechos Humanos no es un tema menor, aquí en Querétaro hace falta un verdadero defensor de estas causas creo que es importante que se actúe ante cualquier asomo de autoritarismo”, declaró el dirigente estatal del partido, Diego Uría. (CI)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: EXIGEN PONER FRENO A ABUSOS CON GRÚAS

Zapata urge a cambiar criterios en accidentes e infracción para evitar altos cobros de arrastre. (DQ principal)

N: LLEGAN 900 MDP

Libera la Federación recursos para equipamiento del Hospital General: Mauricio Kuri. (N principal)

AM: PROMOVERÁN REÚSO DE AGUA EN QUERÉTARO

El diputado local Antonio Zapata impulsa una iniciativa de ley para que en nuevas construcciones se impulse la reutilización del líquido vital en la entidad. (AM principal)

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2022

PA: ESCAPAN 2 QUERETANOS DE LA GUERRA

Guillermo Padilla salió de Ucrania junto con su esposa ucraniana y Xally Moreno de Rusia, confirma Gobierno del Estado. (PA principal)

EUQ: PERSISTE EN EL ESTADO DESIGUALDAD LABORAL: IMCO

En el ranking que mide la participación de las mujeres en la economía obtuvo 50.4 puntos de 100; alta la cifra, en horas de trabajo no remunerado. (EUQ principal)

CQRO: GALLOS RESCATA EMPATE Y HUNDE AL AMÉRICA

El cuadro queretano evitó la derrota ante América, que agravó su crisis y quedó en penúltimo de la tabla general. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

MARS WRIGLEY ANUNCIA AMPLIACIÓN DE SUS OFICINAS EN QUERÉTARO

El gobernador Mauricio Kuri presenció el anuncio de ampliación de las oficinas de Mars Wrigley Latinoamérica del Norte, compañía líder mundial en fabricación de chocolate, espacio desde donde se integrarán las operaciones de México, Centroamérica y el Caribe de todas sus marcas de chocolate, acción que forma parte de su estrategia de crecimiento y que afianza su presencia en Querétaro. (...) El director general de Mars Wrigley Latinoamérica del Norte, Gabriel Fernández celebró que, con la ampliación de estas oficinas, consolidan la operación de Latinoamérica en Querétaro, pues desde aquí se busca dar respuesta a la integración de las operaciones de Mars Chocolate, Wrigley y Turín en México, Centroamérica y el Caribe; subrayó que Querétaro ofrece seguridad, posibilidad de trabajar, pero sobre todo dijo, aquí se cree firmemente en el desarrollo de las empresas. Marco Del Prete, titular de la SEDESU, señaló que la expansión de la compañía representa crecimiento económico y generación de empleos de calidad, la cual en cuatro años ha invertido más de tres mil 500 millones de pesos en plantas de confitería y alimento para mascotas. Agregó que, con ello, el objetivo de la empresa en 10 años es crecer el valor de la marca a mil millones de dólares. (...) Por su parte, Luis Nava, presidente municipal de Querétaro agregó que, gracias a la confianza y las inversiones, a pesar de los retos el estado no se ha detenido. (DQ 1 y 4, N 2, EUQ 1 y 12, PA 5, PI, LDH, Q24-7, ELQNO, ROQRO, ALQRO)

ESPERA GOBERNADOR LLEGAR A MIL CAMIONES PARA EL TRANSPORTE PÚBLICO DE LA CAPITAL

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que el incremento en las unidades del transporte público será “dependiendo de los accesos a los camiones”. Sin embargo, anunció que su administración espera que se vuelva a los niveles de 2019 eventualmente. Al respecto, el mandatario estatal aseguró que “si llegamos a como estábamos en 2019”, en cuanto a usuarios, “estamos hablando de mil camiones” que se necesitan para mantener una movilidad fluida de la ciudadanía; en cambio, “tendría que ser de forma gradual”. (DQ 3, CI, ROQRO)

QUE FALTAN CONDUCTORES

El problema en la frecuencia del transporte público Qrobús es por la falta de conductores; sin embargo, se trabajará en mejorar este aspecto, aseveró el gobernador, Mauricio Kuri. Recalcó que el compromiso de la administración estatal es que la frecuencia sea de 15 minutos en las rutas “más importantes”, así como que los usuarios tengan la certeza de que se respetarán los tiempos. (DQ 3, N 2)

INSABI AUTORIZA COMPRA DE EQUIPAMIENTO PARA NUEVO HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO

Ayer el INSABI autorizó la compra de equipamiento para el nuevo Hospital General de Querétaro por 900 mdp, manifestó el gobernador Mauricio Kuri. “Tengo entendido que esto tarda cerca de un mes la licitación, y a partir de un mes ya comienza a llegar”. Manifestó que con este recurso ya se tendrá al 100% el hospital que comenzó a operar en febrero de 2021 en el estado, y fue gracias a la gestión directa con el presidente del país, AMLO y el titular del INSABI, Juan Ferrer. (DQ 6, N 2, CQRO 3, PA 1 y 4, ALQRO)

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2022

SALIERON CUATRO QUERETANOS DE ZONA DE GUERRA

Los cuatro queretanos que estaban varados en Rusia y Ucrania ya salieron de esos territorios en conflicto, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, quienes arribarán a México esta semana. “Eso nos da mucha tranquilidad, que ya podemos comenzar a retornar a nuestros paisanos queretanos”. (DQ 1 y 7, EUQ 1 y 4)

CUARTA OLA DE COVID-19 DEJA 328 DECESOS DURANTE FEBRERO

Durante el mes de febrero se registraron 11.7 muertes a causa del Covid-19, casi cuatro veces más que los decesos del mes de enero; dichas cifras fueron consecuencia de la cuarta ola del coronavirus en México. Datos de la SESA indican que en enero pasado se reportaron 23 mil 895 nuevos casos de Covid-19 y 89 defunciones; mientras que febrero cerró con 10 mil 852 casos acumulados (una reducción de 54.6%), pero con 328 defunciones. (IN)

PODER LEGISLATIVO

OBLIGATORIO QUE EDIFICIOS TENGAN SISTEMA DE CAPTACIÓN DE AGUA: ZAPATA

El diputado local Antonio Zapata ingresó una iniciativa de reforma para obligar a que toda nueva construcción que se realice en Querétaro cuente con esquemas para aprovechar el agua de la lluvia. Se trata de una acción que provocará diversos beneficios, pues además de aprovechar el agua abonará a prevenir inundaciones. La iniciativa plantea reformar el Código Urbano. Impactará tanto edificios públicos como privados. (DQ 5, N 7, Q)

NO HAY INTERÉS DE LA CLASE POLÍTICA HACIA LEY DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS

Por Mónica Gordillo

No hay interés de la clase política por tener una ley de protección a periodistas en Querétaro, refirió Andrés Solís Álvarez, autor del “Manual de autoprotección para periodistas”, quien también subrayó que la 60 Legislatura debería retomar los proyectos de iniciativa que fueron presentados en su momento por el PRI y el PAN, uno de ellos, enriquecido y consultado por el gremio. “Lo que vemos es que, si hay violencia contra periodistas, no hay interés de la clase política por tener una ley en la materia; esto lo único que está haciendo es elevar las vulnerabilidades de las y los periodistas de Querétaro”, apuntó. (CQRO 5)

MUNICIPIOS

“QUERÉTARO AVANZA”: LUIS NAVA

Con la presencia del gobernador del estado y del presidente municipal de Querétaro, la empresa Mars Wrigley inauguró la ampliación de sus Oficinas para Latinoamérica, con las que da respuesta a la integración de sus operaciones en México, Centroamérica y el Caribe, beneficiándose con una mayor coordinación de producción y lideradas desde la capital del estado de Querétaro. “Querétaro avanza, y avanza gracias a la iniciativa y la confianza de personas empresarias e inversores, gracias a quienes sean originarios o no de Querétaro, apuestan a nuestro estado y a nuestra ciudad para ver crecer sus negocios y proyectos”, comentó el alcalde. (N 3)

ALCALDE DE SAN JUAN DEL RÍO LLAMA A EVITAR ACTIVIDADES ACUÁTICAS EN PRESAS Y BORDOS PARA EVITAR TRAGEDIAS

Derivado de incidencias que se han presentado en anteriores temporadas vacacionales, dónde en años pasados se han presentado muertes de niños por ahogamiento, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera hace un llamado a la población a tomar las medidas de precaución necesarias para evitar accidentes. (ALQRO)

“LLEGADA DE ARTURO CALVARIO FORTALECERÁ AL AYUNTAMIENTO DE SAN JUAN DEL RÍO”, DICE ROBERTO CABRERA

Roberto Cabrera presidente municipal sanjuanense dio a conocer que fue a través de un emisario que Fernando Zamorano quien venía fungiendo como regidor Sindico en el ayuntamiento, presentó su baja definitiva por lo que asumirá el cargo su suplente Arturo Calvario Ramírez. Cabrera Valencia explicó que

Coordinación de Comunicación Social 7

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2022

antes de concretar la sustitución de la sindicatura deberá ratificarse por un fedatario la decisión de Fernando Zamorano de solicitar licencia definitiva; sin embargo, aceptó que es “urgente” el tener totalmente integrado el cabildo. (PA 5, ALQRO)

ANALIZAN AUMENTO SALARIAL A POLICÍAS

Por Rosalía Nieves

Antonio Mejía, alcalde de Tequisquiapan, dio a conocer que se analiza un posible ajuste salarial al cuerpo policiaco del Pueblo Mágico, en aras de mejorar sus condiciones de vida, mismo que podría ser del 10 al 12%. Lira aseguró que el gobierno municipal se mantiene atento a mejorar la calidad laboral de los policías. (ESSJR 1 y 7)

INFORMACIÓN GENERAL

HAY DISPARIDAD DE SALARIOS DE MUJERES

Por Verónica Ruiz

Viridiana Nava, presidenta de la Fecapeq, señaló que en el sector profesional todavía hay una disparidad en los salarios de mujeres y hombres de entre 30 y 40%. Señaló que la Fecapeq tiene 20 colegios que cuentan con 3 mil profesionistas afiliados, “pero la verdad es que las mujeres participan poco en una forma activa en los colegios y estamos hablando de alrededor del 30 y 40% que son mujeres. (DQ 5)

QUERÉTARO OCUPA EL TERCER LUGAR POR TRABAJO NO REMUNERADO DE MUJERES

Por Estrella Pérez

Querétaro ocupa el octavo lugar nacional en el ranking que mide la participación de las mujeres en la economía, pues de 100 puntos posibles, el estado obtuvo 50.4 puntos, señala el estudio Estados con lupa de género, del IMCO. Sin embargo, es el tercero donde trabajan más las mujeres en actividades no remuneradas, según el informe; Querétaro es el tercer estado con el mayor porcentaje de trabajo no remunerado que realiza en promedio una mujer (78%) en comparación con el tiempo que dedica un hombre. (EUQ 1)

SE REALIZA 2º FORO DE PARTICIPACIÓN SOBRE LA REFORMA UNIVERSITARIA

La UAQ, a través de la Dirección de Estudios y Procesos de Legislación Universitaria, llevó a cabo el 2º Foro de participación para la Reforma a la Legislación Universitaria, dirigido a docentes, estudiantes y administrativos de la Máxima Casa de Estudios de la entidad, quienes participaron con ponencias en los temas de: autonomía, derechos humanos, género, inclusión y alfabetización digital. En la apertura del diálogo, realizado vía virtual, estuvo presente la rectora de la UAQ, Dra. Teresa García quien agradeció la participación de las y los ponentes y su interés en el proyecto de la Legislación Universitaria. (LDH, Q24-7)

REACTIVAN ACTIVIDADES RELIGIOSAS

Por Rosalía Nieves

Este año se proyecta reanudar las distintas actividades religiosas relacionadas con la Cuaresma y Semana Santa, dio a conocer Fidencio López, obispo de Querétaro, durante su visita a SJR; en donde subrayó que entre ellos los tradicionales viacrucis, eventos que serán apegados a los lineamientos establecidos por el Comité Técnico de Salud. Se podrá realizar el tradicional viacrucis. (ESSJR 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - EN PAZ

Por Adán Olvera

México es un país que mueve decenas de miles de toneladas de mercancías en vagones del tren, de hecho, por Querétaro, pasa una red ferroviaria de aproximadamente 520 kilómetros de vías, que cruzan los municipios de Colón, El Marqués, Pedro Escobedo, San Juan del Río y Tequisquiapan. La está red es integrada por vías que son coordinadas por Ferromex y Kansas City de México. El municipio de San Juan del Río es el centro vital del sistema ferroviario mexicano, ya que cuatro de las principales vías férreas lo cruzan hacia los cuatro ejes cardinales del país. La industria metalmecánica, autopartes, química, papel, materia prima sin

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2022

procesar y granos de acuerdo con los requerimientos propios de cada sector industrial son los usuarios de las vías férreas en nuestra entidad. Viene todo esto a cuento porque en los últimos 30 años o más, no se tiene un registro de bloqueos a las vías férreas por parte de grupos como la Coordinadora de Trabajadores de la Educación u otros grupos radicales como sucede en Michoacán, donde los bloqueos se dan un día sí y otro también. El registro más cercano que se tiene de alguna situación es los constantes robos que se dieron en 2015 en la zona de Santa María Magdalena, municipio de Querétaro; el índice de robos a trenes de ferrocarril era constante casi dos por semana y disminuyó gracias a una estrategia integral del gobierno estatal y municipal; además de la participación de la empresa privada. Lo que sucede en Querétaro, normalmente es que a nadie se le deja hacer complicidades y pocos son los costos de poder que se desarrollan en esta entidad; no quiere decir que no los haya, pero al menos en situaciones tan visibles y delicadas no se permite. Para muchos en eso radica la diferencia de Querétaro a otras entidades que permiten la operación de grupos que están por encima del interés general. **DE REBOTE.** La dirigente priista Abigaíl Arredondo tomó protesta a la nueva estructura de ese partido, está conformada por jóvenes, pero también con gente de experiencia, sin duda tienen muchos retos por delante, pero con mucho trabajo y unidad, el partidazo puede dar alguna sorpresa. Mucho trabajo eso sí. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

¿SERÁ? La razón de que Felipe Fernando Macías salga todas las semanas en plan protagónico junto a Mauricio Kuri se debe, dicen, a la veda electoral que impide a los funcionarios públicos figurar en los eventos y no por algún tipo de favoritismo. No “vaiga” usted a creerlo. **DE NOCHE.** Pese a la veda, el alcalde de Amealco no deja de pasearse en diferentes eventos de la región para tomarse la foto como un activo servidor público; pero a 4 días de que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) hizo señalamientos sobre la cuenta pública de su municipio, René Mejía confesó desconocer esas alertas. **CALMA.** Al presidente municipal lo cuestionaron reporteros sobre esas observaciones de la auditoría a su municipio, a lo que contestó que no tenía idea del tema y que espera que su equipo le reporte lo antes posible y siguió... ¡Tomándose selfis! (DQ)

ASTERISCOS

CONVOCAN A JÓVENES A PRIMERA DOSIS DE VACUNACIÓN. Ayer se lanzó la convocatoria para que jóvenes de 15 a 17 años de edad en los municipios de Corregidora y Huimilpan acudan a recibir la primera dosis de la vacuna contra la COVID-19. Para poder recibir la dosis se requiere CURP, acta de nacimiento, comprobante de domicilio y obligatoriamente su formato impreso de la plataforma mi.vacuna.salud.gob.mx. La vacunación será el 4 de marzo en el Estadio Corregidora, de 8:00 a 13:00 horas. **DHH DESTACA LABOR DE HOGAR DE TRANSICIÓN.** En el Día de la Cero Discriminación, la Defensoría de los Derechos Humanos reconoció la labor que se realiza en el hogar de transición Cambiando Vidas, en el que se trabaja de forma interdisciplinaria para que personas sin hogar puedan reinsertarse en la sociedad y recuperar su vida familiar y laboral. El organismo consideró que incorporar a las personas sin hogar a las dinámicas de la comunidad es tarea de todos. (AM)

BAJO RESERVA

Luis Nava también se solidariza con el ajedrecista que recauda fondos. El alcalde Luis Nava, nos cuentan, se fue a comer una paleta con Julio Adrián Ramírez. ¿Quién es este joven? Recordarán que EL UNIVERSAL Querétaro dio a conocer la semana pasada su historia. Es un ajedrecista que recauda fondos para costear su participación en el Campeonato Continental absoluto de ajedrez de las Américas, que este año se llevará a cabo en El Salvador. Comenzó a vender paletas de hielo para obtener dinero que le permita cubrir transporte, hospedaje y alimentación. El edil conoció este caso por la publicación que hizo este diario y por ello pidió el apoyo de los queretanos para que acudan “a comprarle paletas y de paso echarse una partida de ajedrez con Julio”. **Mauricio Kuri y Pancho Domínguez refrendan su alianza.** El gobernador Mauricio Kuri nuevamente presumió en redes sociales su amistad con el exgobernador Francisco Domínguez. “Un gran placer siempre compartir la mesa y los años con Pancho Domínguez”, dijo. Muchos, nos cuentan, piden a gritos un distanciamiento entre ambos, pero eso no sucederá. Recordemos que la corta, pero exitosa carrera política de don Mauricio fue impulsada en un inicio por Domínguez, y ahora parece que

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2022

ambos seguirán de la mano jalando el carro azul que en la pasada elección además de ganar la gubernatura, se llevó 11 de las 18 alcaldías y todos los distritos locales y federales. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Sale de Ucrania queretano Guillermo Padilla. El queretano que se encontraba en Ucrania, Guillermo Padilla, logró ayer abordar un convoy de la cancillería mexicana, organizado para sacar a los connacionales de la zona de conflicto y trasladarlos a Rumania, informó el gobierno estatal en un comunicado. “A través de un mensaje de audio, Padilla confirmó que, junto a su esposa, de nacionalidad ucraniana, abordó el convoy luego de permanecer por varios días en un refugio localizado en la zona oeste de Ucrania”, consignó el boletín. Respecto a la estudiante Xally Moreno, quien también se encontraba en Rusia, confirmó que a las 8:00 horas de ayer, tiempo de México, abordó en el aeropuerto de Moscú un vuelo hacia México, con escalas previas en Dubái y Barcelona. “A Moreno se le había conseguido un boleto de avión Moscú-Ámsterdam-París-México, vuelo que fue suspendido, por lo que se buscó una nueva alternativa para traerla a México. Se espera que la estudiante llegue al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México el próximo jueves, a las 16:00 horas”, detalló asimismo el documento. **Asegura AMLO que no sabe llenar un cheque** “No traigo cartera, mi mujer es la que administra mi ingreso, no me interesa lo material, no me interesa, nunca he tenido una cuenta de cheque, no sé llenar un cheque, no sé manejar una tarjeta de crédito, nada de eso”, aseguró ayer el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en su rueda de prensa mañanera. ...Y eso que uno de sus libros se titula ¡“Hacia una economía moral”! **Conmemoran Día de la Cero Discriminación.** Que, en el marco de la conmemoración, este martes, del Día de la Cero Discriminación, las juventudes de las organizaciones SOS Discriminación Internacional Querétaro y el Observatorio Juvenil por la No Discriminación Querétaro (OJQ) llamaron a fortalecer al Consejo Estatal para Prevenir la Discriminación y al Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación (Inmupred). Lo anterior, explicaron, para garantizar el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030, específicamente el 5, 10 y 17, referentes a la igualdad de género, la reducción de las desigualdades y alianzas para lograr objetivos. En el caso del Inmupred, demandaron la profesionalización de los perfiles que lo integran, y en relación con el consejo, pidieron a la 60 Legislatura de Querétaro modificar la “Ley estatal contra la discriminación” en la entidad, para que la sociedad pueda participar, como sucede en el Conapred. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / LAS IMPRESCINDIBLES JACARANDAS

LAS IMPRESCINDIBLES JACARANDAS ya comenzaron a florear en Los Arcos y por diversos rumbos de la ciudad, justo en la víspera del Miércoles de Ceniza, en un espectáculo que el escritor italiano Carlo Coccioli (+) calificó como glorioso. Y sí, son una maravilla con la que se anuncia la bendita primavera que viene calentita, después del duro cierzo invernal. Así es Querétaro. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / ANAYA Y KURI. MUY BIEN CALIFICADOS

Por Juan Antonio del Agua

Dos queretanos se mantienen en las encuestas de C&E Research: **RICARDO ANAYA CORTÉS** como el panista mejor calificado rumbo a la elección presidencial y **MAURICIO KURI GONZÁLEZ** en el ranking de los gobernadores, solo después del mandatario yucateco **MAURICIO VILA DOSAL** con el que viene parejeando desde hace meses. Lo que eso signifique a estas alturas del partido. Sí, dí. Agua queretana es la más sana. ()

PLAZA DE ARMAS / YA VIENEN QUERETANOS DE UCRANIA Y RUSIA

Por Sergio A Venegas Ramírez

Hoy manifestación de apoyo a ucranianos. En espera del nuevo titular de la Aduana. Hoy se celebrará el Miércoles de Ceniza. **Ya vienen.** Los dos queretanos que se encontraban en la zona de conflicto llegarán a México en las próximas horas: Guillermo Padilla desde Ucrania y Xally Moreno desde Rusia. Él en un avión de la Fuerza Aérea Mexicana y ella en vuelo comercial vía Dubái y Barcelona, nos informó la secretaria de Gobierno, Lupita Murguía Gutiérrez, que ha estado al pendiente del tema por instrucciones del gobernador Mauricio Kuri González. Independientemente de lo anterior, el gobierno estatal ha estado escuchando las peticiones de 42 personas de Ucrania y 109 de Rusia, radicadas aquí, que desean traer a sus familiares, lo que se ha complicado seriamente porque está cerrado el espacio aéreo en esos países y se ignora en qué

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2022

momento puedan reanudarse los vuelos. En el caso de los dos queretanos en trayecto se comentó que Xally Moreno se encontraba en Rusia estudiando aeronáutica. Por lo que a Guillermo Padilla estaba radicando en Ucrania, casado con una ucraniana que viene con él en la nave enviada por la Cancillería. Ellos eran parte de los 100 mexicanos que se encontraban en Ucrania y 348 en Rusia, en el momento de declararse las hostilidades. Ambos están sanos y salvos. Gobierno del Estado de Querétaro se mantiene en contacto con las familias de Guillermo Padilla y de Xally Moreno para continuar brindándoles el apoyo necesario. Guillermo Padilla se puntualizó luego en un comunicado, abordó la mañana de ayer un convoy de la cancillería mexicana, organizado para sacar a los connacionales de la zona de conflicto, y se espera que en las próximas horas esté en Rumania. A través de un mensaje de audio, Padilla confirmó que junto a su esposa abordó el convoy luego de permanecer por varios días en un refugio localizado en la zona oeste de Ucrania. Respecto a Xally Moreno, la mexicana que se encontraba en Rusia, se confirmó que la mañana del martes -a las 8:00 horas, tiempo de México- abordó en el aeropuerto de Moscú un vuelo que la traerá a México, con escalas previas en Dubái y Barcelona. A Moreno se le había conseguido un boleto de avión Moscú-Ámsterdam-París-México, vuelo que fue suspendido, por lo que se buscó una nueva alternativa para traerla a México. Se espera que la estudiante llegue al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México el próximo jueves, a las 16:00 horas. Respecto al anuncio de una manifestación de ucranianos programada para este miércoles, se indicó que estarán al pendiente para atenderlos en la Secretaría de Gobierno. Doy fe. **-OÍDO EN EL 1810- Estreno.** Mauricio Ruiz Olaes, presidente en funciones de Morena acompañado del presidente del Consejo Estatal, Ángel Balderas Puga, inauguraron ayer las nuevas oficinas de ese partido en la calle de Ejército Republicano. Van a pagar 50 mil mensuales. En las anteriores pagaban 40 mil y no estaban tan funcionales. Que van a poner énfasis en la capacitación de nuevos cuadros indicó. Por si estaban con el pendiente. **- ¡AAAPUNTEN! - Pendiente.** No se hizo ayer el relevo en la Aduana de Querétaro, pero se espera que hoy llegue el coronel Jerónimo Leonardo Ortega Flores para que le entregue Juan Carlos Espinosa Larracochea, como se lo adelantamos ayer, dentro del proceso ordenado por el presidente Andrés Manuel López Obrador para que todas las aduanas del país queden a cargo del Ejército y la Armada. Espinosa, por su parte, se ha invitado a incorporarse en tareas de la Secretaría de Economía en Querétaro. Éxito. **- ¡FUEGO! - Rito.** Aunque todavía con restricciones porque la pandemia sigue entre nosotros, hoy se celebrará en los templos queretanos el Miércoles de Ceniza, con la imposición del polvo a los fieles. El año pasado, a causa de la pandemia, la ceniza se entregaba en bolsitas para su aplicación. El obispo de Querétaro oficiará por la mañana en Catedral. Con esto comienza la Cuaresma. Los 40 días antes de la Semana Santa. Pero lo más lamentable y doloroso es que más 6,500 queretanos ya son ceniza a causa del virus. ¡Porca miseria! (PA 2)

DÍAS DE PRUEBA

Por Andrés González

Y en la lucha por los derechos, sobresale los de la mujer, expresados particularmente en la fecha del 8 de marzo "8M". Los días difíciles para las instituciones, para la libre expresión de los grupos sociales en defensa de sus derechos – grupos feministas, agrupaciones sindicales, organizaciones gremiales – los de prueba y cala, están a la vuelta de la esquina. Y viene ya el primero para el que ya iniciaron preparativos; afuera – en la sociedad civil organizada –; adentro, en las instituciones públicas todas. Semanas estas de aparente reposo en las trincheras, de posicionamientos previos, de disposiciones, pero también de indisposiciones. Y en la lucha por los derechos, sobresale los de la mujer, expresados particularmente en la fecha del 8 de marzo "8M" por el retraso evidente en la justificable paridad, en las expresiones machistas que imperan, en los muy lamentables feminicidios que casi a diario se cometen en los conglomerados sociales. Esto es en marzo – justo el 8 – mes que podría ser considerado el mes de la mujer y, aun así, resultaría insuficiente. De este tamaño es el problema en la sociedad actual. Así, con el problema vigente, saltan los grupos feministas, los que no necesariamente se manifiestan en la calle, sino también en lo que estos hacen, con lo que defienden el mismo ideal, con su profesión y el ejercicio de esta. Son empresarias de todos los niveles, en donde el trabajo de la mujer es mayoría, grupos que buscan generar mecanismos legales para estar en igualdad ante el varón, en tiempos de trabajo, en percepciones económicas, en donde hacen falta políticas públicas con perspectiva de género. Tan mal andamos, que ha sido necesario crear – desde ya hace algunos años – el Instituto Queretano de la Mujer, cuando no hay uno similar enfrente; no hay uno que se le conozca como Instituto Queretano del Varón. A eso llegamos... O nos empujan a hacerlo. Y es que venimos arrastrando una costumbre machista de siglos, tal vez desde que la humanidad existe. Tan larga es la historia, que apenas en

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2022

la década de los cincuenta del siglo pasado, apenas – fíjese usted bien – se le reconoció el derecho al voto de la mujer, como participación efectiva en los procesos electorales. Así y por abuso persistente, por la exageración en la violencia – la familiar, la social – expresadas lamentablemente en feminicidios, es que hasta mediados del siglo pasado aparecen los grupos feministas, obligados por la presencia real – no supuesta – de la mujer en todos los campos de la producción, de las profesiones todas, del deporte – que siguen en desventaja con lo que percibe el varón, en el fútbol, en el box, por solo citar algunos – pero particularmente con la lucha que abrieron las sufragistas a partir de los años cincuenta. Y todos estos grupos ya no van solo en buscar la igualdad de los derechos, sino de plano en la abolición de una sociedad patriarcal, que sale a flote – y esto apenas recién en Querétaro – con la toma de decisión de que el primer apellido de los hijos sea el de la madre. Y están en todo su derecho, porque no hay ley – y que bueno – que se los prohíba. Esta costumbre es solo extensión de una sociedad patriarcal. Por eso es la necesidad de expresarse por todo lo que les hace falta, por alcanzar – y estamos muy lejos de ello – una cultura de la igualdad, en donde no caben, no deben tener cabida, las visiones sexistas. Y en el solo ser y el existir, no debe haber prevalencias. Metámonos eso en la cabeza. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Sanos y salvos: Dos de los cuatro queretanos que se encuentran en la zona de guerra en Ucrania y Rusia, ya se encuentran a salvo. Otros dos no se han localizado. Pronto los tendremos en casa, sanos y salvos. (N 1)

AGUA... ¿PARA TODOS?

En el Gobierno de José Calzada se construyó el Acueducto II, que –se juró y perjuró– dotaría de agua a Querétaro durante los próximos 100 años (ahora restarían como 90 y algo de años). Evidentemente, la explosión demográfica empujó a la escasez del líquido. A eso se suman los pocos –por no decir nulos– proyectos que en materia de agua potable dejaron de impulsarse desde la Legislatura del estado, porque, recordemos, sus integrantes son los encargados de impulsar leyes que se ciñan a las necesidades de la población. Aquellos que intentaron generar alguna alternativa no fueron escuchados por ser de un grupo legislativo ‘diferente’. Ahora, el PAN habló de una propuesta que ayudaría –claro, solo en una parte– a la recolección de agua pluvial; específicamente para las nuevas construcciones; sí, para esas que –casi– siempre se brincan las obligaciones civiles y jurídicas que tienen al desarrollar nuevos proyectos. Que sea una propuesta del blanquiazul podría ayudar a que llegue a buen puerto dicha intención, pero no hay que olvidar que sobre la mesa se han presentado otras iniciativas, incluso de la sociedad civil, que nada más no son tomadas en cuenta. La propuesta vendría a complementar los planes a futuro para dotar de agua al estado que cada vez tiene más escasez del recurso. Por cierto, ayer el gobernador se reunió con Jorge Arganis Díaz, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes; ya veremos después de la veda. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDm: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
		VI: VOZ IMPARCIAL

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

